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会         議        記         録 

会議の名称 予算特別委員会 
会議場所 全員協議会室 

担当職員  

阿久根 由美子        

日 時 平成２４年３月２３日（金曜日） 
開 議   午前 １０ 時 ００ 分 

閉 議   午後  ２ 時 １５ 分  

出席委員 
◎中澤 ○酒井 苗村 並河 竹田 眞継 中村 福井 馬場  

 藤本 菱田 吉田 石野 ＜議長 副議長＞  

執行機関出席者 

＜現地視察＞ 

（新幼稚園）福井教育総務課長、清水教育総務課主幹 

（馬路児童館）門健康福祉部理事、吉田障害福祉課長、中村障害福祉課参事、橋本人権啓

発課啓発振興係長、樋口馬路児童館館長 

（大規模スポーツ施設）俣野企画政策課長 

事務局出席者  今西局長 藤村次長 阿久根係長 三宅主任 八木主任    

傍聴 市民  名 報道関係者 名 議員 ２名（西口、湊） 

 

会  議  の  概  要 
１０：００ 

１ 開議 

【現地視察】 

  ①新幼稚園建設予定地 

  ②馬路児童館（こども療育教室開設予定地） 

  ③大規模スポーツ施設誘致予定地 

１１：３０ 

 

〔 休 憩 〕                            

 

１３：００ 
＜中澤委員長＞ 
 本日１０時までに提出された重点質疑項目は２０項目ある。今から委員間討

議を行い委員会としてまとめていく。 
 
【１】企画推進経費 
＜福井委員＞ 
 提出された追加資料で確認できたので取り下げたい。―了― 
 
【２】企画推進経費 
＜馬場委員＞ 
 市の発展のためと言っているが、議会とは相違している。本当か。資産の活

用の仕方がどうか。地権者に説明がないのもどうかと思っている。 
＜福井委員＞ 
 趣旨は分かる、【１５】で水害のことで入っている。別にしておいてよいのか。 
＜馬場委員＞ 
 【１５】を含めて整理できればよいと思う。 
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＜吉田委員＞ 
 合わせてもよいとは思うが、まちづくり推進部が説明、答弁していた。少し

言葉を修正して委員会としてまとめればよいと思う。 
 治水対策を第一に考えてきた地域なので、スポーツ施設ができることで、そ

の後の治水対策は完了したと認識され、対策が講じられなくなるのではない

かという不安がある。 
中澤委員長＞ 
 【１５】は【２】に含める。 
 
【３】人権啓発推進経費ほか 
＜吉田委員＞ 
 人権啓発と人権教育との事業の重複が多く無駄があるのではないか。事業や

組織の整理をしていく考えがあるのか確認したい。 
＜馬場委員＞ 
 人権啓発推進指針をもっているが、行政は市民に教えてあげる感じを受ける。

そのような観点からも理事者から答弁を求めればよいのではないか。 
＜中澤委員長＞ 
 案どおりとする。―了― 
 
【４】国際交流経費 
＜藤本委員＞ 
 地球環境子ども村や交流会館、教育研究所が入る元オクラホマ州立大学の土

地、建物は売却などの利活用を検討するべき。例えば大学の研究施設として

使ったらよいと思う。―了― 
 
【５】文化センター運営経費 
＜藤本委員＞ 
文化センター統合の内容や利用計画など具体的な説明がなかったので聞きた

い。 
児童館は自治会館とのすみ分けを聞きたい。―了― 

 
【６】地域振興事業費 
＜吉田委員＞ 
 同和対策の枠を超えて広く市民が利用する施設というのは難しいのではない

か。地域活動室という部屋を設けて地域の活動拠点とする考えを聞きたい。 
＜酒井委員＞ 
 本来の文化センター、児童館の目的があるなか統合によりどうなるのか。 
今日提出された資料は小学生の児童数を利用者にしている。説明を求めたい。 

＜中澤委員長＞ 
【５】【６】は内容が似ているのでまとめる。―了― 
 
【７】他会計繰入 
＜吉田委員＞ 
 水道料金を値上げするなかで市民理解が得られるのか。財政面で有利だとい

うのは分かるが、財政規律の面を考えるとどうか。行政的判断でされるが市
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民理解が得られるものなのかよく聞きたい。―了― 
 
【８】火葬場等経費 
＜吉田委員＞ 
 財政担当部、土地開発公社、環境市民部の３者の連携はどうか、検討の結果

を聞きたい。用地の補助金がないのなら今買う方が有利ではないのか。 

＜馬場委員＞ 

 買い戻すと（丸山での火葬場建設）賛成の立場になる。9億円で買い戻すなら

亀岡市の損失になる、うかつに言えない。砂防指定地を買えるのか。 

＜吉田委員＞ 

 いずれ買い取るものなら今買い取る方が有利ではないか、財政的に判断する

べきで考えを聞きたい。 

＜中村委員＞ 

 貸付は 22 億円、相殺すれば亀岡市の名義になる。新たな金額は要らないので

はないのか。 

＜吉田委員＞ 

 今回は足りない部分を貸付債で借りようとしている。借りて貸し付けるなら、

その金額で今買い戻せばよいのではないかと言っている。 

＜菱田委員＞ 

 火葬場を修繕しつつ維持するのか、新規に整備するという視点でも考えてい

かないといけない。できれば広域化にすればよいと思っている。―了― 

 

【９】桜塚工場運転管理経費 

＜藤本委員＞ 

 東北地方大震災の受入れごみの国基準はあいまいである。他市の受入れの状

況、放射線量に関して市長の考えが聞きたい。 
＜馬場委員＞ 
 十分な答弁がないので聞けばよい。 
＜吉田委員＞ 
 大事なことだが予算特別委員会でなく別の場で話し合うべき。 
＜中澤委員長＞ 
 別の場での議論とする。―了― 
 
【１０】こども医療費助成経費 
＜馬場委員＞ 
 請願趣旨に沿っていない。小学生の入院、通院も含めるべきである。 
＜吉田委員＞ 
 請願採択の経過もあるので質疑することでよいと思う。―了― 
 
 
【１１】高齢者生活支援経費 
＜苗村委員＞ 
 社会福祉協議会事業へ移行すると聞いたが制度内容が違うので方向性がおか

しい、市が責任を持ってするべき事業だと思う。地域で見守りしていく地域
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に補助金助成しているが行政との連携はどうなのか。行政が高齢者の暮らし

に責任を持つのか不明確である。行政責任としてどうあるべきか考えを聞き

たい。 
＜馬場委員＞ 
 高齢者の孤独死、孤立化を行政としてどう防ぐのかである。―了― 
 
 
【１２】こども発達支援事業経費 
＜中村委員＞ 
 自立支援法の改正により実施される。今回の開設場所は一定理解する。心理、

言語の専門職は正職員を雇用し馬路児童館に週３日、他は保育所等への指導

にあてればよい。 
＜吉田委員＞ 
 馬路児童館は永続的でない、ボーヌ跡の 8 年後のケースもあるが、今後の開

設場所についての考えを聞きたい。馬路児童館のトイレは改修が必要と思う。 

―了― 

 

【１３】商工業振興対策経費 

＜馬場委員＞ 

 事業費が全て一般財源で、うち 50%以上が企業立地奨励金である。地元中小企

業振興型の予算編成はできないのか。中小企業への手立てが必要だと思う。 

＜木曽議長＞ 

 地元中小企業への手立ての点で聞けばよいと思う。 
―了― 

 
【１４】ものづくり産業振興ビジョン策定経費 
＜眞継委員＞ 
 地域活性化のためのビジョンを聞いたが十分な答弁でなかった。夢ビジョン

シンボルプロジェクトのなかにも同様の計画を持っている。産業振興に取り

組むビジョンにどれほど本腰を入れているのか明確にするべきである。 
＜中澤委員長＞ 
 【１３】とともに整理できるものではないのか。 
＜眞継委員＞ 
 まずは商工業振興ビジョンがあって、ものづくり産業振興ビジョンがあるべ

きだと思っている。 
＜並河委員＞ 
 現場の意見も聞いて策定するのか聞いておきたい。 
＜木曽議長＞ 
 京都府中部ものづくりネットワークが完成している。広域で京都府と合わせ

て議論しておかないといけない。 
＜中澤委員長＞ 
 含めて聞くこととする。―了― 
 
 
【１５】道路新設改良事業費 
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 〔【２】で整理〕 
 
【１６】学校運営経費 
＜藤本委員＞ 
 小学校の再編計画を立てるべき。中学校区を基礎に計画を組んでいくべき。

耐震化も整合性を持たせてやるべき、考えを聞きたい。 
＜苗村委員＞ 
 議論のあるところで、地域コミュニティの観点から学校の役割は大きい。安

易に議論するのはどうかと思う。再編はしないほうがよい。 
＜吉田委員＞ 
 大きな問題、別の場でするべき、予算審査のなかではどうかと思う。 
＜藤本委員＞ 
 学級の人数について計画を持っていないのはおかしい。 
＜中澤委員長＞ 
 この場ではなく別の場の議論とされたい。―了― 
＜木曽議長＞ 
 市長が政治的に判断すべきことで、慎重に常任委員会等で議論するべきであ

る。 
 
【１７】学校施設管理（小・中学校）経費 
＜吉田委員＞ 
 請願採択により実施に向けエアコン設置は進められている。亀岡の象徴的な

学校である亀岡小・中学校のエアコン設置は整備中の耐震化工事で考えてお

かないと最後になってしまう。今できない理由を示さないといけない。 
＜並河委員＞ 
 曽我部小学校新設時も対応されていなかった。なぜできないのか聞くのはよ

いと思う。 
＜吉田委員＞ 
 今設備を設置するのではなく、将来の設置のために今できる準備をするべき

だと言っている。 
―了― 

 
【１８】情報教育推進経費 
＜酒井副委員長＞ 
情報教育としてゲーム、入力、調べものに使うのはどうか。図書の充実、司書

の設置など優先順位をつけるべき。 
―了― 

 
【１９】給食センター管理経費 
＜馬場委員＞ 
予算に計上するべきでないか。中学校給食実現の方向性を聞くことで文言を変

更したい。 
―了― 

 
【２０】文化財保護経費 
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＜藤本委員＞ 
 要望なので取り下げる。 
―了― 

 
＜中澤委員長＞ 
 最終、１４項目を重点質疑項目として理事者に通告する。 
 

 １４：１５ 
 

 

 

 


